

Pressemitteilung

Evangelischer Kirchenkreis Steinfurt Coesfeld Borken

Engagierte Kirche für andere

Kreiskirchliche Visitation beleuchtet evangelisches Gemeindeleben – Kirchenkreis Steinfurt-Coesfeld-Borken besucht Gemeinde Emsdetten

Emsdetten/Saerbeck, 17. September 2015 – "Das hohe Engagement und die gelebte Mitmenschlichkeit in Emsdetten und Saerbeck haben mich in den vergangenen Tagen wirklich beeindruckt", fasst Joachim Anicker seine Eindrücke zusammen. Nach der turnusmäßigen Visitation der Evangelischen Kirchengemeinde Emsdetten zieht der leitende Theologe des Evangelischen Kirchenkreises Steinfurt-Coesfeld-Borken (www.derkirchenkreis.de) ein positives Fazit.

Unter Leitung des Superintendenten verschaffte sich ein 12-köpfiges Visitationsteam in der Zeit vom 12. bis 16. September ein umfassendes Bild der vielfältigen evangelischen Aktivitäten und Angebote der Gemeinde. "Kirche ist nur Kirche, wenn sie für andere da ist", meint Anicker. "Diesen Ausspruch des evangelischen Theologen Dietrich Bonhoeffer füllt die Kirchengemeinde in Emsdetten und Saerbeck tatsächlich vorbildlich mit Leben." Über die Mitarbeit in bestehenden Netzwerken wie dem Beirat für Migration und Integration über die ökumenische Flüchtlingshilfe bis zu einer eigenen Asylverfahrensberatung reiche das Engagement.

Gelungenes evangelisch-muslimisches Frauen- und Mädchenprojekt

Beeindruckt zeigte sich das Visitationsteam auch vom gelingenden interreligiösen und ökumenischen Dialog. Dieser zeigt sich neben der selbstverständlich praktizierten Zusammenarbeit mit der katholischen Kirche vor allem in Form des evangelisch-muslimischen Frauen- und Mädchenprojektes oder der nachbarschaftlichen Kontakte zur türkischen VIKZ-Moschee.

Während der zahlreichen Begegnungen in den Gemeindeteilen Saerbeck und Emsdetten beleuchteten die Beteiligten die gegenwärtige Gemeindesituation und diskutierten Herausforderungen und künftige Entwicklungen für die knapp 5.200 Gemeindeglieder zählende Kirchengemeinde (Emsdetten: rd. 4.000; Saerbeck: rd. 1.200). 26 Visitationstermine an fünf Tagen absolvierte das Visitationsteam. Bei Gesprächen mit Bürgermeister Wilfried Roos in Saerbeck, seinem Amtskollegen Georg Moenikes und Vertretern der kommunalpolitischen Parteien in Emsdetten, mit Imam Erdem Soylu von der türkischen VIKZ-Moschee oder Vertretern der katholischen Pfarrgemeinden St. Georg und St. Pankratius wurden auch die gesellschaftlichen Kontaktflächen der Kirchengemeinde in den Blick genommen.



Pressemitteilung

Evangelischer Kirchenkreis Steinfurt Coesfeld Borken

Zahlreiche Ehrenamtliche engagieren sich für ihre Kirchengemeinde

"Wir sehen die Kirchengemeinde auf einem guten Weg", resümiert der Superintendent. Eine äußerst aktive Jugendarbeit, eine einladende Kirchenmusik sowie der wegweisende Mut der Gemeindeleitung, die Martin-Luther-Kirche an der Neubrückenstraße mittelfristig zu einer Veranstaltungs- und Eventkirche weiterzuentwickeln, zeugten von einer lebendigen Gemeinde.

Zum Abschluss zog das Visitationsteam ein positives Fazit, das sich in einem Visitationsbericht niederschlagen wird. Nach den Worten des Superintendenten habe das Besucherteam des Kirchenkreises erfahren, dass sich in Emsdetten und Saerbeck zahlreiche Menschen in hervorragender Weise für das Gemeindeleben engagieren. Zugleich sei die Gemeinde mit seinem Pfarrteam aus Pfarrer Rainer Schröder, Pfarrerin Dr. Britta Jüngst und Pfarrerin Alexandra Hippchen im Beschäftigungsauftrag sowie zahlreichen Ehrenamtlichen gut in das öffentliche Leben eingebunden, wie zahlreiche Rückmeldungen zeigten.

42 Zeilen à 77 Anschläge

Bildunterschrift: Superintendent Joachim Anicker (v.li.) neben Pfarrerin Dr. Britta Jüngst, Pfarrer Rainer Schröder und Kirchmeister Michael Hoffmann vom Presbyterium der Kirchengemeinde (Foto: Daniel Cord – Abdruck honorarfrei).

Bildlink: http://t1p.de/eofn

Weiterführende Informationen und druckfähiges Bildmaterial erhalten Sie unter <u>www.der-kirchenkreis.de</u>.



Pressemitteilung

Evangelischer Kirchenkreis Steinfurt Coesfeld Borken

Hintergrundinformation

Der Evangelische Kirchenkreis Steinfurt-Coesfeld-Borken ist der flächengrößte Kirchenkreis auf dem Gebiet der Evangelischen Kirche von Westfalen (EKvW). Zu ihm zählen rund 86.000 evangelische Christen im westlichen Münsterland in 20 Kirchengemeinden an 46 Standorten. Zweimal jährlich kommen Delegierte aller Gemeinden und kreiskirchlichen Dienste zur Kreissynode zusammen, um grundlegende Entscheidungen für den Kirchenkreis zu diskutieren und zu entscheiden. Zwischen den Synoden führt der von der Synode gewählte Kreissynodalvorstand mit dem Superintendenten als Vorsitzenden die Geschäfte des Kirchenkreises. Dienstsitz der Superintendentur und der zentralen Verwaltung ist das Kreiskirchenamt in Steinfurt.

Pressekontakt

Daniel Cord

Ev. Kirchenkreis Steinfurt-Coesfeld-Borken

Bohlenstiege 34 • 48565 Steinfurt

Telefon: 02551 / 144-22 • Fax: 02551 / 144-21

oeffentlichkeitsarbeit@der-kirchenkreis.de

www.twitter.com/ev kirchenkreis

www.der-kirchenkreis.de